

JAITI 8

Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation



JAITS とは、「財団法人日本農業研修協力団」の英文、Japanese Agricultural Inservice Training Institute Foundation の頭文字の略で「ジャイチ」と呼びます。1969年、農業を生活基盤とする、アジア・アフリカ諸国の農村地域社会の人々が、「生きる糧食」の食料を安定確保することで、生活の中に基礎的な教育と公衆衛生に目を向ける所持を持ち、健康で、自立心豊かな地球上の「友」になることを願って、活動が展開されています。

発行 (財)日本農業研修協力団
住所 〒386-05 長野県小県郡武石村中456
TEL 0268-85-3465 FAX 0268-85-3583

半年に一回お届けする、
この広報誌も、八号を迎え
るに至りました。皆様のジ
ヤイチを支援して下さる、

最大の原点「継続の維持」

を待ち続けて下さった恩と、

厚く御礼を申し上げます。

又、この主旨を、郵政省

国際ボランティア貯金・社

会法人国際農林業協力協会

(AICAF)、環境事業

団地球環境基金の関係各位

の方々が、矮かくご理解戴

き、昨年と同様、当団へ事

業活動費を助成下さい、予

定していた事業を、順調に

展開しております。

支援者の皆様と共に、故

人のご冥福をお祈り致し度

ぐ存します。

右事務を受け、七月十八

日開催の理事会にて、出席

理事全員の賛成により、後

任理事長に、岩崎吉三郎氏

をお願いすることになりました。

同時に、運営強化策

の一環として、新たに猪

崎子氏に理事として、加わ

って戴くことになり、空賀

理事長の下、七人の理事に

て、故、小林元理事長の遺

志を引継いで、今後の当財

団を運営致します。

◆新理事長に空賀弥三郎氏

が就任

◆新理事長に空賀弥三郎氏

シンパンジャンの学校便り

在校生、二学年二組で合計五十九名の生徒が、学年最終月を元気に学んでいます。二月からは、新入生三十名を加えて、九〇名になりますが、毎年する子、飛級する子がある為、悲喜こもごもの心境で、期待と不安の入り混る中、懸命に努力をしていきます。

新しい通学用鞄も、縫製工場よりお手をこ付戴き、東京在住の支援者の方が、九十個続い上げて下さいました。特に今日は、その方のお孫さんが、一個一個に消えない絵の具で、様々な絵まで描いてくれました。この中には、海と鯨の絵もありますが、山田のネバールで、先生と生徒に、どう説明したら正しく理解をして貢えるか、今から嬉しい悲鳴をあげています。

学校の白樅は、恐らくネバールで一番と自負出来る、きれいな環境です。廻所は臭く無く、何時も清掃が行き届いています。用便の後と給食前には、必ず手洗を

実行します。教室に入る時は、靴の泥を落として入ります。校内に「ごみ」は一切散らかっていません。しかも、是等のことを、生徒一人一人が当然の様に行っています。初入学時は別ですが。

こんなことがありました。親の参観日、タバコの吸殻や食物の包み紙を捨てた人がいました。これを見た生徒の一人が走り寄り、拾つてごみ箱に入れています。

ここまで、きれいな環境を保つ習慣が身に付きました。このまま大人になってくれれば、地域の環境は変わり、病気も半減すると、期待大です。日本人もこうあり度いと願うのは、欲張りなのでしょうかと思う時代です。



▶ 手洗場
用便のあとは、水で手洗してから赤いバケツのクリーナー石けん液で消毒。

昨年の七月二七日カトマンズ到着、翌朝、菊池氏からの電話に「私が今、ネパールにいるのは一夢のままで」と答えて一年半が経ちました。カカニを去る前に、幾人の人々と知り合えたのかと、会えば挨拶を交す人を数えますと百人余り。査証の関係でカカニ農場でお世話をなったのは一年程ですが、この一百人の人々がカカニに住んだという実感を私に与えます。

カカニ農場ボランティア記

和田恒夫

農業に興味を持った内一人でも

説明したら正しく理解して貢えるか、今から嬉しい悲鳴をあげています。廻所は臭く無く、何時も清掃が行き届いています。用便の後と給食前には、必ず手洗を

実行します。教室に入る時は、靴の泥を落として入ります。校内に「ごみ」は一切散らかっていません。しかも、是等のことを、生徒一人一人が当然の様に行っています。初入学時は別ですが。

こんなことがありました。親の参観日、タバコの吸殻や食物の包み紙を捨てた人がいました。これを見た生徒の一人が走り寄り、拾つてごみ箱に入れています。

ここまで、きれいな環境を保つ習慣が身に付きました。このまま大人になってくれれば、地域の環境は変わり、病気も半減すると、期待大です。日本人もこうあり度いと願うのは、欲張りなのでしょうかと思う時代です。

「NGO」
一般参加フォーラム
—1/29 東京・代々木
ネバールで活動する NGO（ジャイチも NGO）の支援を目的に設立されたネバール NGO 連絡会が、左記日程で開催されます。

今回の全体テーマは「NGO、ネバールのニーズを

探る／経験の共有」。連絡会では、これまでの活動目標を情報ネットワークづくりに置いていますが、それを進める中で NGO の

活動しているのかという原点、日本人の行動を理解し、自分達はどうすればよいのかを考え、協力してくれる支援者がジャイチ開発者の養成が重要だと思われます。

カカニでは、現在五名の子供がジャイチ開発者の援助を受けカトマンズ・アベックス寄宿学校に在学しています。

この内一人でも NGO に興味をもっている一般の方に NGO の活動を理解してもらえる機会となること期待しています。

1月29日（日） 十四時～十七時 総会

1月30日（月） 十七時 想親会

1月31日（火） 九時～十一時 「ネバ

ル NGO ハンドブック」

十二時～十七時 一般參

加フォーラム意見交換会

代々木オリンピック記念

青少年センター（東京都新宿区代々木）

（参加費） フォーラムのみ

参加の方 五百円

（詳細） 事務局に問い合わせ下さい。（玉木 薫）

今
力力二農場では

日本では、水稻が昨年の不作と異なり、今年は天候に恵まれて大豐作と聞いておりますが、自然条件によつて、大きさ左右される農業ですので、まず今年と昨年の月別雨量の比較をご覧下さい。

べて四月から五月月中旬まで
の雨量が少なく、六月と九
月の雨量が多かった事で大

このため、専門に書かれていたように、三月から五月中旬までは灌水作業に追われてしましましたが、五日

下旬から六月いっぱいは、逆に雨が多く、湿害も多めで排水作業に追われてしまい

及び白)	大雨が降り、農場でも被害
100.1 以上	-
0.0	-
-	-
-	-

1单行...
日 数

カカニ農場の降雨量

1日の検査時間は3月3日の10時50分(午後)、警視庁

月の降雪で、マイナス〇・五度を記録しましたが、降雨の少なかつた三月から五月月中旬までは、昨年より少し高い気温で推移しました。猪を捕獲した事は前号でお知らせ致しましたが、そのためかどうかは不明ですが、猪の被毛は皆無です。しかし、付近の畠や水田には出没しているようですので、歎息しき所にはワトを仕掛けて、再度猪肉を食べる事が出来たらと、変な考えになりました。

五日間で二十五回
した。その後も引
リ十を仕掛けて、
も振りましたが、
被害は続いていま
殺鼠剤を使用して
除を行う予定でお
月上旬の大雨での
ズミの被害も一解
たが、猪の被害は
月中旬に収穫し、
早速毒の敷きワラ
ました。

サツマイモも九
月順次収穫して、
ズの店に出荷し、
種芋用の掘り取り
来年のため貯蔵し
ます。

寺ヶ谷は、三
月、育苗圃の關係
甘利緑で二回播種

第三回
月上旬以
てありま
現在では
も終り、
もつきま
下旬の定植
たため、
したが、
もつま
カトマン
稻ワラは
に利用し
受けまし
受けず十
稻は、九
倒伏やネ
ります。
が、栽培
すので、
一齊防

き縫いて
まだ毒の
十匹以上
ます。

▶大評判の
サツマイモ
サツマイモ
引かない
て越冬。



大根は四月下旬播種で三品種の比較試験を行いましたが、四月早生、美濃早生時なしの順に好成績でした。五月下旬から八月下旬までは、美濃早生を栽培し、全春ここで採種した種子も播きましたが好成績でした。九月中旬には、日本の秋蒔大根を五品種播いてましたが、乾燥と土壤の問題にどの品種が耐えられるか様子を見ていました。

インゲンは丸茎より平莢の方が、好評で単価も倍以上でした。が、竹等の薪材もなく、面積を増やすことはむずかしく思います。

キニウリも地這用三品種を、支柱を立てて栽培してみました。が、改良品種の成績は悪く、昔からの地這用キヌウリが好成績でした。

枝豆は、五月下旬から六月上旬の降雨後播種した方が、早播きより成績も良く、価格的にも良好でした。大豆は、以前持参した品種が好評で、種子の要望も多く来ています。

再び、育苗をボットで行ない八月下旬にすべて定植する予定おりましたが、マネージャーの退職問題などで、延びてしまい九月十一

以上大半が結果報告になつてしましましたが、現在では、小麦・ライ麦・エン麦も芽を出しており、白菜・高菜・ビタミン菜もこれらからの収穫を待つております。その他暖播きの大根・ゴボウ・サツマイモ・キャベツも残っております。

植林も空いている所にはほとんど植え終わりましたが、乾期にどの樹種が耐えられて生育してくれるかということです。

二ワトリも、当初販売をしてオス一羽を購入しましたが、続いて若いメス六羽を買いましたので、そのまま飼育しております。現在では卵も生み始めおりませんので、当分の間は食用とせず解剖を続けるつもりでおります。

春についての二回目となる
同様でした。

感心できませんでした。

が実現のむづかしさ
以上大半が結果報告にな
つてしましましたが、現在



→ 大評判の日本から導入した
サツマイモ。種用は風邪を
引かないよう地中に埋め
て越冬。



◆力力ニ塵埃脱穀機。足踏。

感心できませんでした。
インゲンは丸美より平美の方が、好評で単価も倍以上でしたが、竹等の素材もなく、面積を増やすことはむずかしく思います。
キニウリも地這用三品種を、支柱を立てて栽培してみました。が、改良品種の成績は悪く、昔からの地這用キニウリが好成績でした。
枝豆は、五月下旬から六月上旬の降雨後播種した方が、早焼きより成績も良く、価格的にも良好でした。大豆は、以前持参した品種が好評で、種子の要望も多く来ていました。

以上大半が結果報告になつてしましましたが、現在では、小麦・ライ麦・エン麦も芽を出しており、白菜・高菜・ビタミン菜もこれら収穫を待つております。その魅惑焼きの大根・ゴボウ・サツマイモ・ネババも残っております。植林も空いている所にはほとんど植え終わりましたが、乾期にどの樹種が耐えられて生育してくれるかというところです。

二ワトリも、当初食用としてオヌ一引を購入しましたが、続いて若いメス六羽を買いましたので、そのまま飼育しております。現在では卵も生み始めおりますので、当分の間は食用とせず飼育を続けるつもりでおります。

これからは、乾期の晴天を利用して、漬水作業の余間に、畑・水田の整備や土壤改良の一環として、深耕・堆肥やモミガラのすき込み、石の掘り出しなど、多くの作業を計画しております。

最後に、社団法人国際農林業協力協会（A.I.C.A.F.）の支援を受け、この農場に潜在できます事を感謝申し上げますと共に、ジャイアルを「支援下さっている皆様方にお礼申し上げます」

